

COCETA celebra la 1ª edición de los Premios Nacionales del Cooperativismo de Trabajo, un homenaje al poder transformador de las cooperativas

La Confederación Española de Cooperativas de Trabajo, con la colaboración de la Secretaría de Estado de Economía Social, celebra en Madrid el poder transformador del cooperativismo en la 1ª edición de los Premios Nacionales del Cooperativismo de Trabajo, un reconocimiento a las cooperativas y personas que demuestran que otra forma de hacer empresa es posible.

Madrid. 12 de noviembre de 2025

La Confederación Española de Cooperativas de Trabajo Asociado (COCETA), ha celebrado en el Círculo de Bellas Artes de Madrid, la primera edición de los Premios Nacionales del Cooperativismo de Trabajo, un reconocimiento público a las empresas y personas que, desde el modelo cooperativo, impulsan la transformación económica y social de España.

Durante la inauguración del acto, el presidente de COCETA, Luis Miguel Jurado, ha subrayado la relevancia de estos premios, que "celebran y visibilizan el valor transformador del cooperativismo de trabajo". En sus palabras, "una pequeña cooperativa puede salvar un pueblo, una cooperativa de cuidados puede mantener la vida en una comarca, y una cooperativa de jóvenes puede devolver esperanza a un barrio que parecía condenado al silencio. Eso es el cooperativismo: una manera de emprender con propósito, de tejer comunidad y de construir futuro". Además, coincidiendo con el Año Internacional de las Cooperativas, celebrado bajo el lema "Las cooperativas construyen un mundo mejor", Jurado ha afirmado que "no hay mejor forma de honrar ese lema que con esta gala, reconociendo a quienes lo han hecho posible cada día desde todos los rincones del país".

La entrega de premios contó con la asistencia de Jaime Iglesias, Comisionado Especial para la Economía Social.

El primer galardón de la gala ha sido el de "Jóvenes Cooperativistas" que lo ha recibido el equipo de "Guapa, Lista y Cooperativista" reconociendo su labor comunicativa a través de nuevos canales y su compromiso con el



Confederación Española de Cooperativas de Trabajo Asociado

cooperativismo, mostrando su potencial de transformación y empleo digno a las nuevas generaciones.

El segundo galardón se ha otorgado a la cooperativa **Givit Delivery Coop** en la categoría "**Cooperativa Innovadora**" una cooperativa de trabajo andaluza que realiza la prestación de servicios de mensajería, recadería, reparto, entrega de materiales y documentación in situ, dignificando la figura de los "riders".

El premio a la "Cooperativa Impulsora de los ODS" ha sido para Grupo Sorolla Educación, cooperativa valenciana con más de 40 años de trayectoria en pro de la educación y la excelencia educativa, apostando por los modelos educativos innovadores y la sostenibilidad.

El galardón en la categoría de "Persona destacada en el desarrollo del Cooperativismo y la Economía Social en España" ha sido para Juan Antonio Pedreño, presidente de la Confederación Empresarial Española de la Economía Social (CEPES), la Organización Europea de la Economía Social (SEE) y Ucomur, reconociendo su incansable labor impulsando y defendiendo este modelo de hacer empresa con principios y valores, no solo a nivel nacional sino europeo.

El galardón para la categoría de "Mujer Cooperativista" lo ha recibido Maravillas Rojo, presidenta de Abacus cooperativa desde 2017, por su amplia trayectoria, dedicando buena parte de su vida al progreso del cooperativismo y al servicio público.

Crecimiento cooperativo en España

El cooperativismo de trabajo es motor clave de empleo y desarrollo económico con la constitución de 1.227 nuevas cooperativas y cerca de 3.000 empleos, según los últimos datos recabados por la Confederación Española de Cooperativas de Trabajo Asociado (COCETA) y el Ministerio de Trabajo y Economía Social (MITES) en 2024. Un modelo empresarial que lidera el crecimiento cooperativo en España, 8 de cada 10 cooperativas son de trabajo asociado, que promueve la democracia, el desarrollo sostenible y la equidad, puesto que el 52% del empleo cooperativo lo ocupan mujeres, lo que refuerza



Confederación Española de Cooperativas de Trabajo Asociado

el papel del cooperativismo como **impulsor de la igualdad de género** y la cohesión social. Asimismo, el conjunto del cooperativismo español aporta el 5,5 % del PIB y mantiene más de 300.000 empleos directos, estables, de calidad y con fuerte arraigo territorial.

Esta gala de premios ha sido, también, un espacio de encuentro, inspiración y reconocimiento de este modelo de hacer empresa con principios y valores, donde se han compartido experiencias poniendo el valor el compromiso de quienes lideran, sostienen y promueven el ecosistema cooperativo en todos los territorios de España.

Teléfono de contacto: 685 563 983 |

E-mail de contacto directo: vanesa@makinaccion.com |

confederacion@coceta.coop